

**Zeitschrift:** La Croix-Rouge suisse  
**Band:** 89 (1980)  
**Heft:** 4

**Artikel:** 21 juin 1980 : journée du réfugié  
**Autor:** [s.n.]  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-683371>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 06.10.2024

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# 21 juin 1980: Journée du réfugié

A l'instigation des œuvres d'entraide qui s'occupent des réfugiés, le Conseil fédéral a déclaré que le 21 juin 1980 sera la «Journée du réfugié».

Cette journée constituera le point culminant de la campagne d'information et de la collecte annuelle de l'Aide suisse aux réfugiés. Autour du thème: «Aider à reprendre racine dans une terre étrangère», les œuvres suisses d'entraide attireront l'attention du public sur la détresse des réfugiés dans le monde et sur les besoins et problèmes des réfugiés dans notre pays. Par le truchement de la presse, de la radio et de la télévision, le président de la Confédération, Georges-André Chevallaz, s'adressera à la population suisse.

Les organisations suivantes sont, avec la Confédération, responsables de l'aide aux réfugiés en Suisse:

- Caritas Suisse
- Entraide protestante suisse
- Croix-Rouge suisse
- Œuvre suisse d'entraide ouvrière
- Mouvement chrétien pour la Paix
- Union suisse des Comités d'entraide juive
- Aide œcuménique suisse aux réfugiés

Ces œuvres sont groupées au sein de l'Office central suisse d'aide aux réfugiés.

La «Journée du réfugié» servira de point de départ à des manifestations qui auront lieu au cours de l'été.

Si l'aide apportée aux réfugiés en Suisse est importante et nécessaire, elle ne doit pas pour autant faire oublier le sort des millions de réfugiés qui connaissent un sort misérable notamment en Afrique, en Asie et en Amérique du Sud.

## Quelques chiffres

Selon les statistiques du Haut-Commissariat de l'ONU pour les réfugiés, il y avait fin 1979 dix millions de réfugiés dans le monde qui sont répartis comme suit:

- Afrique: 4 millions
- Asie: 2,5 millions
- Moyen-Orient: 2,3 millions
- Amérique du Sud, Australie et Europe: 1,2 million

En Suisse

- En 1979, 1882 réfugiés de 49 Etats ont demandé le droit d'asile et 2734 réfugiés venant d'Indochine ont été accueillis.
- Pour 1980, il est prévu de recevoir 3000 réfugiés indochinois supplémentaires.
- Actuellement, 40 000 réfugiés vivent dans notre pays.
- Au cours de ces vingt mêmes dernières années, la Suisse a accordé l'asile à 2000 handicapés et personnes âgées qui n'avaient pu être intégrés dans d'autres pays.

*«Il suffit de peu pour devenir un réfugié... La race, la croyance, il n'en faut parfois pas davantage. On devient réfugié lorsque l'on a coupé tous les ponts derrière soi, lorsque l'on a quitté son pays par crainte ou pour des motifs idéologiques. Chaque jour, la presse, la radio, la télévision fait état de drames vécus par des réfugiés, car chaque jour, il y a, il y aura de nouveaux réfugiés: en Asie, en Afrique, en Amérique latine et en Europe.» (HCR)*

**Au cours des vingt dernières années, de nombreux réfugiés ont trouvé refuge en Suisse.**

<b>1956</b>	<b>15 000</b>	<b>Hongrois</b>
<b>1963</b>	<b>1 000</b>	<b>Tibétains</b>
<b>1968</b>	<b>12 000</b>	<b>Tchèques</b>
<b>1972</b>	<b>200</b>	<b>Ougandais</b>
<b>1973-</b>		
<b>1978</b>	<b>1 200</b>	<b>Chiliens</b>
<b>1975</b>	<b>750</b>	<b>Vietnamiens et Cambodgiens</b>
<b>1977-</b>		
<b>1978</b>	<b>200</b>	<b>Argentins</b>
<b>1977-</b>		
<b>1979</b>	<b>900</b>	<b>Indochinois (Boatpeople)</b>
<b>1979</b>	<b>60</b>	<b>Laotiens</b>
	<b>600</b>	<b>Cambodgiens</b>
	<b>1 300</b>	<b>Vietnamiens</b>
<b>1980</b>	<b>3 000</b>	<b>réfugiés indochinois en partie encore attendus</b>

*Réfugiés en Suisse: l'abondance n'empêche pas l'isolement.*



Photo Karl Gähwyler, EPER